

Nantes, le 20 mai 2019

Education

## Trophées de l'engagement éducatif 2018 : 6 établissements ligériens récompensés pour leur projet original



Christelle Morançais, présidente de la Région des Pays de la Loire, a remis les 6 premiers Trophées de l'engagement éducatif vendredi 17 mai 2019 dans les locaux du lycée Saint-François d'Assise à la Roche-sur-Yon, aux côtés d'Antoine Chéreau, 1<sup>er</sup> vice-président en charge de l'éducation, et Isabelle Leroy, vice-présidente déléguée aux lycées. Pour leur première édition, les

Trophées de l'engagement éducatif ont récompensé 6 établissements ligériens qui avaient présenté leur projet en 2018. Chaque établissement lauréat a reçu une dotation de 2000 € destinée à accompagner de nouveaux projets et à soutenir la dynamique éducative.

Dispositif prévu dans le Pacte Educatif Régional, les trophées de l'engagement éducatif visent à récompenser des projets éducatifs originaux et méritants mis en œuvre au sein de lycées, Maisons familiales rurales (MFR) et Centres de formation des apprentis (CFA) ligériens. Chaque année, une thématique particulière est retenue afin de permettre de mettre en lumière des projets d'engagement sur des sujets et des valeurs que la Région souhaite valoriser. Les établissements candidatent en présentant un projet porté par des jeunes et des membres de la communauté éducative. C'est donc l'établissement qui est récompensé à l'arrivée.

*« Avec les trophées de l'engagement éducatif, nous souhaitons valoriser l'engagement des jeunes et saluer l'action de la communauté éducative qui s'implique pour que les élèves prennent des responsabilités dans le cadre de projets menés dans leur parcours scolaire. Je suis heureuse de récompenser aujourd'hui des projets de qualité tournés vers les valeurs du civisme et de l'engagement. Nous donnons rendez-vous aux établissements ligériens pour l'édition 2019 autour du thème : Faire vivre les valeurs de la République sur mon territoire. »,* a déclaré Christelle Morançais.

### Palmarès des Trophées de l'engagement éducatif 2018

- **Lycée Louis-Antoine de Bougainville (Nantes) pour « A travers le travail en équipe, le geste professionnel et les arts, vers la naissance d'une identité professionnelle heureuse ».**  
Projet axé sur l'amélioration du climat scolaire, la réussite et la professionnalisation des élèves et l'ouverture culturelle.
- **EREA Les Terres Rouges (Saint-Barthélémy d'Anjou) pour « Un projet d'établissement pour les élèves ».**  
Projet qui associe l'ensemble des jeunes de l'EREA autour de la citoyenneté, de la poursuite d'étude et de l'insertion dans la vie professionnelle. Avec par exemple, la création d'un bulletin de bonne conduite, de propreté et de lutte contre le tabagisme.

- **CFA Martello (Nantes et Saint-Herblain) pour « Une section, une association, un projet ».**  
Faire émerger des projets éducatifs de prévention au sein de l'établissement, en lien avec une association. Exemple : un forum engagement et citoyenneté, la réalisation de missions caritatives et de bénévolat pour les apprentis.
- **LPO Saint-Aubin La Salle (Verrières-en-Anjou) pour « Projet Fraternité ».**  
Organisation de nombreuses actions autour de la fraternité : semaine dédiée à la citoyenneté et la fraternité, séjour pédagogique et rencontre de grands témoins (Assemblée Nationale, Mémorial de la Shoah, ...), écriture, tournage et traduction en langue des signes d'un court-métrage.
- **CFA du BTP de la Sarthe - Le Mans pour « Des signes pour la République ».**  
Réalisation d'un livre interactif numérique en ligne autour du métier de plombier chauffagiste, en lien avec la langue des signes et les valeurs de la République. Objectif : appréhender les valeurs de la République/Intégration du handicap et enrichir le dictionnaire de la langue des signes avec des signes techniques (plomberie).
- **Le Prix spécial du jury a été décerné au Lycée Saint François d'Assise (La Roche-sur-Yon) pour « Aide aux devoirs dans des écoles primaires et collège de La Roche-sur-Yon »**  
Projet autour de la transmission, de la connaissance de soi-même et de l'ouverture aux autres. Une fois par semaine, les lycéens engagés effectuent 1h40 d'aide scolaire à destination d'élèves de primaire et de collégiens. Ils s'engagent en signant une charte de sérieux et d'assiduité les responsabilisant.

#### CONTACT PRESSE

**Sophie Ferger** : [sophie.ferger@paysdelaloire.fr](mailto:sophie.ferger@paysdelaloire.fr) – 02 28 20 65 30 – 07 72 21 16 97